

## Rebeldes han comenzado una ofensiva en Huesca. Las tropas republicanas resisten las embestidas de los facciosos

### M. Chamberlain, leerá una declaración sobre la política exterior de Inglaterra, en la Cámara de los Comunes

## Los O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 20 de marzo a las 24 horas.

### Ejército de Tierra

TE.—En los sectores próximos a Huesca, el enemigo ha realizado esta mañana ataques apoyados por grandes masas de artillería y aviación. En la Puig Bolea, consiguió ocupar el pueblo de Lierta y en la de Almudevar nuestras fuerzas a efectuar un ligero repliegue.

En la última hora de ayer fué rechazado totalmente otro ataque enemigo en el sector de Valdealgofra. En este combate fué totalmente aniquilada una compañía italiana de las Negras, siendo capturado el único superviviente de la misma. Nuestras fuerzas recogieron varias ametralladoras y otro material de guerra.

Los intentos del enemigo en este mismo sector durante la jornada de hoy fueron neutralizados por nuestras fuerzas.

En los demás ejércitos no se han registrado novedades dignas de ser mencionadas.

### Los efectivos extranjeros en el ejército rebelde del frente de Aragón

Arbastro.—Las tropas republicanas están haciendo frente estas semanas a una ofensiva formidable, desarrollada por un ejército internacional dotado de toda clase de armamentos y que dispone de masas impotentes de aviación y artillería. El ejército rebelde que ataca nuestros frentes de Aragón está compuesto de los siguientes:

—Varias divisiones italianas, comprendiendo un total de 60 mil combatientes de las armas.

—Un cuerpo de ejército de marroquíes, comprendiendo varias divisiones con un total de 40 mil soldados.

—Diez mil soldados alemanes, especialistas en su mayoría, pero comprendiendo unidades de infantería de la Legión Kondor.

—Diez mil portugueses, rumanos y húngaros.

—Diez mil hombres del Tercio (Legión Extranjera).

—Diez mil españoles, en su mayoría navarros y gallegos.

Se trata, pues, de un ejército de unos 150 mil hombres, en el cual los extranjeros representan la proporción de 13 a 2.

Conviene añadir a estas fuerzas humanas más de 700 aviones de caza y bombarderos, más de mil cañones de diversos calibres. Varios centenares de carros de asalto, todos los sistemas. Miles de ametralladoras y un stock colosal de municiones.

La formidable embestida de estos 150 mil hombres, con su enorme armamento dirigido a las fuerzas republicanas a un rápido repliegue los primeros días, fue frenado hasta su total estabilización a medida de la llegada de refuerzos.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

### M. Chamberlain en nombre del Gobierno británico hará su declaración ante el Parlamento

Se afirma que M. Chamberlain intentará sostener su política de aislamiento y no intervención

Londres.—La atención de la opinión se halla concentrada en la declaración que el miércoles debe realizar el «premier» británico M. Chamberlain, y en la cual expone las directrices que el Gobierno piensa seguir con respecto a la política exterior.

La prensa liberal y de izquierdas, muestra en sus editoriales la poca confianza que tiene en M. Chamberlain. «News Chronicle», dice: «Seguramente M. Chamberlain, nos expondrá sus deseos de seguir esta política fatal y deshonrosa que conduce a Inglaterra al desastre y a Europa a un pavoroso conflicto. Y seguramente tendrá el voto de suficientes diputados conservadores para seguir su camino».

En las protestas de la opinión que cada vez clama con más fuerza y más ira.

En los pasillos de Westminster, se afirma que el discurso del jefe del Gobierno contendrá los siguientes puntos: Intento de mejora de la situación en Europa Central mediante pactos pacíficos. No firmación por parte de Inglaterra de nuevos pactos procurando eludir todo compromiso en caso de una guerra, a menos que esta pudiera afectar a países considerados como vitales para la seguridad europea. Ratificación de los tratados suscritos hasta ahora por la Gran Bretaña. Declaración de las conversaciones anglo-italianas y mantenimiento de la política de no intervención en el conflicto español.

### Un vapor alemán cargado de armas y municiones naufraga en el Mar del Norte

Londres.—El «Sunday Times» de hoy, reproduce una información de Copenhague transmitida por la agencia Reuter y según la cual el vapor alemán «Claus Boege», de unas 2.340 toneladas, de Hamburgo, ha naufragado ayer en el Mar del Norte, en la costa oeste de Jutland, a consecuencias de una explosión que se produjo a bordo.

El vapor se dirigía de Oslo a Huelva y transportaba un cargamento de armas, municiones y minas. Había salido el jueves de Oslo.

### El Gobierno belga se niega a nombrar su representante cerca del Gobierno de Salamanca

Bruselas.—En la Cámara belga M. Spaack, ministro de Negocios Extranjeros, ha pronunciado hoy un discurso sobre política exterior.

Durante el parlamento M. Spaack, ha manifestado que se negaba rotundamente a nombrar un representante cerca del Gobierno de Salamanca, como habían pedido algunos diputados derechistas.

### La Cámara francesa ha comenzado la discusión de las leyes de organización del país en tiempo de guerra

Paris.—En la Cámara francesa ha comenzado hoy la discusión de los proyectos de ley de organización del país en tiempo de guerra.

Habló en apoyo de los proyectos presentados por el Gobierno M. Millé, quien hizo resaltar que Alemania ha preparado a la nación para que toda ella, incluso mujeres, pueden participar en la guerra totalitaria. Habló también de las teorías del general Ludendorff, quien ha aconsejado al Reich el golpe de fuerza rápido sin previa declaración de guerra.

El orador, dice que hay que poner a Francia en condiciones de hacer frente a cualquier enemigo. Pide a la Cámara que apruebe sin discusión los proyectos del Gobierno.

Consumen turnos en contra algunos representantes de minorías de derecha.

Finalmente y en la sesión de la tarde se aprobaron los proyectos del Gobierno por 394 votos contra 248.

### El Gobierno francés ha celebrado consejo

Paris.—Se ha reunido el Gobierno en Consejo bajo la presidencia de M. Blum. M. Blum presentó a la firma presidencial algunos decretos relativos a las necesidades de la Defensa Nacional.

M. Boncour informó del estado actual de la situación internacional.

### El rabo por deshollar.—Aun no está resuelto el conflicto polaco-lituano

Reval.—El Gobierno de Kanas ha presentado la dimisión. Se cree que el Parlamento será disuelto convocándose nuevas elecciones.

Al mismo tiempo se comunica que las tropas polacas no se han retirado de la frontera de Lituania y que no lo efectuarán hasta que no se hayan cumplido la totalidad de los puntos exigidos en el ultimatum.

La presencia de los polacos en sus fronteras ha provocado viva irritación en Kanas, donde crece la agitación creada por los partidarios de negarse a cumplir las intimaciones del Gobierno de Varsovia.

### Estados Unidos protesta por el bombardeo de las poblaciones civiles por los facciosos españoles

Washington.—El secretario de Estado M. Corden Hull, ha declarado que se manifestaría a las autoridades de Salamanca el horror que han producido en todos los Estados Unidos los bombardeos contra Barcelona por la aviación fascista.

El Gobierno de Washington, pedirá en consecuencia el cese de dichos horribles bombardeos.

### El Senado de los Estados Unidos aprueba el plan de rearme

Washington.—Hoy se ha votado en el Senado el proyecto de M. Roosevelt, pidiendo la concesión de créditos para la realización del programa complementario naval y aéreo. Per gran mayoría de votos ha sido aprobado, por lo cual comenzará inmediatamente la construcción de nuevos buques de guerra y la adquisición de aviones de guerra.

Se pone de relieve que ha fracasado completamente la campaña organizada por los no intervencionistas, enemigos de la participación de Estados Unidos en las cuestiones europeas.

La política de M. Roosevelt, de contribuir en la resolución de los problemas europeos mediante su vigoroso apoyo a Francia e Inglaterra ha quedado refrendada por el voto favorable de una gran mayoría de senadores.



**Prosiguen las conversaciones anglo-italianas**

**Mañana lord Perth y el conde Ciano tratarán del conflicto de España**

Roma.—Prosiguen su curso normal las conversaciones anglo-italianas sostenidas por lord Perth, embajador de Inglaterra en Roma, y el conde Ciano.

Mañana miércoles se celebrará la quinta entrevista entre ambos personajes, en la cual se afirma será estudiado el conflicto español.

**Es probable que M. Boncour visita Ankara para ultimar un tratado franco-turco**

Paris.—Se asegura que M. Paul Boncour, ministro de Relaciones Exteriores de Francia, visitará en breve Ankara, como lo tenía proyectado M. Delbés.

Actualmente se está procediendo al estudio de un tratado franco-turco, cuya firma coincidiría con la visita que a Turquía realizará M. Boncour.

**Un artículo de un periódico suizo Las repercusiones del problema español para Inglaterra y Francia**

**Las Baleares en manos de los adversarios de Francia privarían a ésta de la ayuda del Norte de Africa**

Zurich.—En un artículo sobre el problema español la «National-Zeitung», de Basle escribe:

«Desde el comienzo, las potencias occidentales han abandonado al Gobierno español. Inglaterra, en particular, ha practicado una política que le hará perder, y por mucho tiempo, la confianza de los pequeños Estados de Europa. Contrariamente a sus esperanzas, es hoy que Inglaterra y Francia se encuentran colocadas ante el verdadero problema español.

Si Chamberlain cree que una España franquista victoriosa no caerá bajo la órbita de los Estados totalitarios, esta opinión absurda no responde seguramente más que a la intención vana de apaciguar la opinión pública inglesa con respecto a la política seguida por su Gobierno y no corresponde ni a la realidad ni a los verdaderos pensamientos de M. Chamberlain.

El rechazo categórico de toda acción en favor del problema español no mejorará en nada la posición de Inglaterra y Francia frente a Italia. Y si este rechazo se atribuye al deseo de no provocar la guerra, negaremos que es un punto de vista cómodo pero poco convincente.

Una política enérgica habría podido poner término en su comienzo, a la guerra española. Pero, ahora, nadie sabe en Europa si el gran problema español, que ha devenido en un gran problema de la seguridad francesa, no sería la causa de una inmediata guerra si italianos y alemanes lograsen vencer e instalarse en España.

El miedo, que ha guiado desgraciadamente la política inglesa y francesa de los últimos años, no es un medio para evitar la guerra. Al contrario. Más tarde se dirá seguramente que el factor al que se deben los éxitos que han obtenido los políticos italianos y alemanes, fué el que Hitler y Mussolini no tienen miedo, aunque hay que convenir que la política anglo-francesa ha contribuido en darles esta seguridad y desfachatez con que actúan ambos dictadores.

Pero parece que el giro que está tomando

el conflicto español, junto con el crítico problema de las Baleares, obligará finalmente a Inglaterra a tomar la posición que desde el principio debió adoptar para defender sus privilegios de primera potencia mundial.

Si las Baleares se encontrasen en manos de un adversario que hiciera de ellas una fuerte base marítima y aérea, Francia no podría contar con transportes regulares de sus tropas africanas en caso de una guerra europea, o dicho en otra forma, Francia no dispondría de tropas suficientes para defenderse y estaría expuesta al peligro de perder sus colonias del Norte de Africa y pasar al rango de potencia secundaria.»

**Una imponente manifestación a favor de la España republicana**

Stokholmo.—Mas de doce mil manifestantes han participado al desfile con antorchas que ha atravesado la ciudad de Sotberg, dando gritos de ¡Viva la libertad del pueblo español!

Mas de veinticinco mil personas, apañadas en las calles que debían atravesar los manifestantes, se han asociado a la demostración en favor de la España republicana.

Mm. Torgny Segensdets, redactor del diario liberal «Goeteborgs» y Sigwart Cruce, Presidente de la Central Sindical han pronunciado sendos discursos, siendo ovacionados y aclamados por la muchedumbre.

**El partido socialista polaco pide que la nación se adhiera al bloque democrático**

Varsovia.—El partido socialista polaco en un manifiesto muestra su satisfacción por la forma pacífica con que se ha resuelto el conflicto entre su país y Lituania.

Al final hacen un llamamiento al pueblo polaco para que obligue al Gobierno a solidarizarse con la política que en pro de la paz y contra los métodos sanguinarios del fascismo realiza el bloque democrático.

**Los tribunales de Escocia reconocen como anteo Gobierno legítimo de España al de Barcelona**

Londres.—Los tribunales de Escocia, han publicado un fallo que afecta al Gobierno legal de España. En efecto dichos tribunales han reconocido al Gobierno republicano de Barcelona como tutelar y propietario legal de un buque anclado en un puerto escocés.

El barco en cuestión pertenecía a la Compañía General de Navegación de Bilbao y hasta ahora había sido retenido por las autoridades británicas.

**Italia y Alemania en España amenazan a Francia e Inglaterra, dice el «Manchester Guardian»**

Londres.—En un comentario sobre la situación militar de España, dice el «Manchester Guardian»:

«La razón del cambio que se ha producido en la guerra, se debe exclusivamente a la intervención, nuevamente intensificada de Alemania e Italia.

Una derrota de los leales, significaría en el momento actual, el establecimiento en España de los alemanes e italianos, desde donde amenazarían la seguridad de la Gran Bretaña y de Francia, a la vez por mar y por tierra.

Si Alemania e Italia pudieran establecer

se en España, los Estados occidentales se encontrarían considerablemente debilitados, por la amenaza contra su propia seguridad y sus líneas de comunicación, a la vez que recibirían un poderoso estímulo los planes de Italia en el Mediterráneo y Africa del Norte.

«Hay que preguntarse, pues, si para Paris y Londres no ha llegado la hora de las grandes decisiones. Ya no basta con abandonar la política de No Intervención sino que es necesario contraatacar la iniciativa de las dos potencias intervencionistas y tal vez poner un pie a tierra sobre el territorio que es hoy como siempre de una importancia tan vital para la seguridad del Commonwealth británico como por Francia.»

**Teatro Principal**

(Empresa Colectiva Socializada)  
Teléfonos: Taquilla 243. Empresa 92

**MIÉRCOLES 23 MARZO 1938**  
A las 8:30 de la noche

Gran función organizada por el Casino de Suboficiales y C. A. S. del E. y A., a beneficio del Hospital de Sangre «Saniterna» (S. R. I.)

Himnos por la orquesta.  
La preciosa comedia americana en tres actos

**GUÑITOS**

por el Grupo Artístico «Pablo Iglesias» de la Agrupación Socialista.

Baile infantil y pareja POMARES.  
Despacho de localidades:  
Miércoles desde 5 tarde en taquilla.  
(Véanse programas de mano)

**SALON VICTORIA**

LOCAL SOCIALIZADO

**MIÉRCOLES, tarde a las 6:30**  
Sesión extraordinaria con derechos preferentes para las personas que no pudieron ver la película el lunes tarde.

Definitivamente última proyección del gran espectáculo naval

**Cachorro de mar**

**EN BREVE:**  
**PELICULAS ESPAÑOLAS**  
Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

**PRONTO:**

**El frente invisible**

Grandiosa película de espionaje, con un emocionante combate naval

**Ayuntamiento de Villa Carlos**

Terminando esta semana la suscripción abierta por las sociedades y entidades políticas de Villa Carlos y patrocinada por el Ayuntamiento, para socorrer a las familias de los tres pescadores desaparecidos en el cumplimiento de su deber se avisa por el presente para que todos aquellos que deseen cooperar a este fin altruista y benéfico, entreguen sus donativos en el Depositario de este Ayuntamiento hasta el sábado próximo.

Villa-Carlos 21 de marzo de 1938.—El Alcalde, VICENTE ROSELLO.

**Comité de Mu Antifacista**

Se participa a todos los camaradas el día 25 del corriente, a las 7 de la noche, y en el Salón Victoria habrá, organizado por este Comité, un baile a beneficio del Socorro Rojo Internacional.

Se agradecerá a nuestros camaradas que concurren a este baile de Socorro Rojo Internacional.

Las invitaciones se entregarán en la secretaría de nuestro local, Luis de la Cruz, número 32, de 5 a 8 de la tarde, miércoles y jueves.

**Unión de Colonos Agrícolas (U. G. T.)**

Esta Sociedad, el próximo día 27, celebrará una asamblea extraordinaria en la que se tratarán temas de interés para la agricultura que presente y al futuro de la producción agrícola.

Entre ellos figuran: Colectivismo, adquisición de abonos, herramientas y aperos de labranza, maneras de encauzar la producción de acuerdo a las necesidades de la Isla, estudio de la posibilidad de compensarse la falta de mano de obra en el campo, precios equitativos de los productos agrícolas, etc.

A esta asamblea que empezará a las 8 de la mañana, tienen la obligación de asistir a ella todos los afiliados. Han sido invitados a tomar parte en las deliberaciones los colonos de los municipios circundantes, San Lluís, San Carlos como también los que pertenecen a la C. N. T.

La indicada reunión se celebrará en la Casa del Pueblo, plaza de Pablo de Olavide. El Presidente, Antonio Calvo.

**Sociedad de Escribientes y Empleados (U. G. T.)**

Habiéndose recibido los nuevos carnets se previene a los afiliados que se presentarán el correspondiente a cada uno de los secretarías de esta Sociedad todos los días laborables de 8 a 9 de la noche.

Estos nuevos carnets, deberán cambiarse con las pólizas correspondientes.

**Caja de Ahorros y Montepiedad de Mahón**

**Sección de empeños sobre alhajas**  
Debiendo remitir a la Dirección del Tesoro, Banca y Ahorro, relación de los préstamos sobre alhajas cuya renovación no haya sido solicitada, vencimiento reglamentario por los interesados, se pone en conocimiento de los interesados la obligación de renovar las pólizas de empeño sobre alhajas para cuyo efecto se concede un plazo que terminará el día 5 de Abril próximo.

EL DELEGADO DIRECTOR

**Se muele legumbre**

Todos los sacos con escrito, peso y Unión, 5.—MAHON.